

SOCIÉTÉ FRANÇAISE de PHLÉBOLOGIE MIDI-PYRÉNÉES

COMPTE RENDU de la RÉUNION du 14 JUIN 2008

Organisation : A. MONFREUX

Le thème de cette réunion qui a attiré plus de 35 angiologues de Midi-Pyrénées était « Traitement de la Maladie variqueuse en 2008 ».

Bien sûr, les sujets étaient classiques mais ils ont permis de faire le point actuel sur des traitements de cette pathologie qui ont par ailleurs été abordés fréquemment au cours des autres réunions régionales de la saison 2007/2008 ! Surtout celui sur l'écho-sclérose.

Les communications de haute qualité, présentées par des acteurs locaux de l'Angio-Phlébologie Toulousaine, ont permis à la fois de mélanger présentations ppt traditionnelles et vidéo projections de qualité, introduisant ainsi les ateliers de l'après-midi, dont 2 étaient consacrés à l'écho-sclérothérapie à la mousse sur « phantoms » et c'est là que réside l'originalité de notre travail en Midi-Pyrénées, car nous avons voulu coller au plus près de la technique et ainsi tous les présents ont pu s'entraîner à piquer sous écho et à injecter de la mousse en ponction injection directe et sous cathéter court.

L'idée est à conseiller et à reprendre car cela permet un dégrossissage du geste, sans appréhension aucune, avec des « phantoms » très ressemblants. On a même pu introduire une sonde laser et ainsi visualiser un cathéter long.

Les autres ateliers étaient dédiés à la démonstration du matériel nécessaire à la réalisation d'un traitement « LEV » et aux vidéos l'accompagnant et bien sûr un dernier sur la fabrication des mousses sclérosantes ! Le tout dans une ambiance conviviale particulièrement

inhabituelle pour ce genre de réunions phlébologiques, auxquelles nous sommes conviés de temps en temps par ailleurs, et pour lesquelles nous assurons pour une grande part les communications dont les sujets sont phlébologiques.

Une conclusion d'un confrère particulièrement capable de juger de la qualité d'une réunion, puisque expert auprès de la HAS ! : « *Merci de cette journée très proche de notre pratique quotidienne, enfin !!!* » et celle d'une néophyte de la mousse : « *tout à fait ce que je cherchais pour une néophyte en écho-sclérose ; ravie d'avoir rencontré des confrères qualifiés en LEV et Closure® !* ».

Enfin, à ce cocktail vous ajoutez : une ambiance sympathique, dans un cadre renouvelé, avec un repas qui a été très apprécié parce que léger, la présence inespérée et incontournable de Pascale Blin et vous avez à la fin une journée pour laquelle certains autres collègues ont fait comme commentaire : « *Alain, tu recommences quand tu veux !* ».

Rien de tel, pour recharger les batteries et repartir à la quête de nouveaux sujets et de nouveaux intervenants, pour que les adhérents à ce type de réunions soient plus nombreux encore et in fine satisfaits du service rendu, afin que « le rapport qualité/prix » soit à la hauteur des espoirs de tous, participants, intervenants, sponsors, organisateurs et bien entendu de ceux de la Société Française de Phlébologie.

Merci encore à tous les acteurs de cette journée et aux absents qui nous montrent que l'on peut et que l'on doit faire encore mieux... la prochaine fois !